

26 JUN. 1987



UDUAL

GACETA



GACETA de la Unión de Universidades de América Latina. Secretaría General

Segunda Epoca, No. 2 Ciudad Universitaria, 04510 México, D.F. ISSN 0185-2779 OCTUBRE-DICIEMBRE 1986.

X CONFERENCIA DE FACULTADES, ESCUELAS E INSTITUTOS DE DERECHO DE AMÉRICA LATINA

Durante los días 7 al 10 de octubre, se llevaron a cabo las actividades de la X Conferencia de Facultades, Escuelas e Institutos de Derecho de América Latina en la Aula Magna Jacinto Pallaes de la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México, que patrocinó el evento, bajo los auspicios de la Unión de Universidades de América Latina.

A la ceremonia inaugural asistieron el Dr. Jorge Carpizo, rector de la UNAM, Dr. Fernando Hinestrosa, rector de la Universidad Externado de Colombia, el Dr. Luis Soberanes, secretario general de la UDUAL, el Dr. Miguel Acosta Romero, director de la Facultad de Derecho de la UNAM, el Lic. Jorge Madrazo, director del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM y el coordinador, Dr. Fernando Flores García, así como las diversas delegaciones extranjeras.

Como estaba programado, el temario oficial se desarrolló en mesas plenarias la primera estuvo a cargo del Dr. Acosta Romero y del Dr. Fernando Hinestrosa, quienes expusieron sendas ponencias sobre "los nuevos sistemas de enseñanza jurídica". En "Los derechos humanos en América Latina. Problemática de su enseñanza" fue el tema de la segunda sesión plenaria que expuso el Dr. Alfonso Noriega, el tercer tema fue "Procesos del derecho latino americano" abordado primeramente por el Dr. Ignacio Burgoa Orihuela que reseñó la vida de don Mariano Otero, posteriormente el Dr. Héctor Fix Zamudio hizo una semblanza de don Manuel Crescencio Rejón haciendo incapie en sus principales aportes jurídicos para la existencia del juicio de amparo.

Participaron en la Conferencia representantes de Argentina, Brasil, Bolivia, Colombia, Costa Rica, Cuba, Puerto Rico, Perú, Guatemala, Venezuela, Ecuador, etc.

Se eligió como sede de la XI Conferencia a la Universidad de Buenos Aires, en Argentina.



Inauguración de la X conferencia de facultades de Derecho en la Facultad de Derecho de la UNAM.

IX CONFERENCIA DE LA ASOCIACIÓN DE FACULTADES, ESCUELAS E INSTITUTOS DE ECONOMÍA DE AMÉRICA LATINA

Los días 30 de septiembre, 1º y 2 de octubre en la ciudad de La Habana, Cuba, se llevaron a cabo las sesiones de la IX Conferencia de Facultades, Escuelas e Institutos de Economía de América Latina organizado por la Unión de Universidades de América Latina, bajo el patrocinio de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de La Habana.

El evento contó con la participación activa de 110 delegados de 13 países con la representación de 28 instituciones docentes y de investigación económica de la región latinoamericana; se expusieron y debatieron 35 ponencias que analizaron como tema central las alternativas de América Latina frente a la crisis actual. También se puso de relieve la importancia que tiene el

dotar a los economistas latinoamericanos de una sólida formación teórica y la necesidad de estructurar los programas de investigación científica, con base a los requerimientos actuales derivados de la crisis económica, el desarrollo político y social de los países del área. Es importante hacer notar que también se llevaron a cabo coloquios económicos para afrontar el deterioro de las relaciones económicas externas de los países involucrados.

Los participantes pusieron especial énfasis en el tema de la deuda externa y analizaron las posibilidades de buscar otras vías y estrategias alternas en la planeación económica.

Los participantes hicieron énfasis en el papel determinante de la cooperación y coordinación entre los países latinoamericanos para crear las bases de un amplio proyecto unificador y solidario, que complete e integre las fuerzas productivas, comerciales, técnicas y

financieras de sus respectivos países y que, conducido por intereses latinoamericanos, permita potenciar las posibilidades de crecimiento económico, capacidad de negociación, fortalecimiento de las relaciones, diversificación de las relaciones, aprovechamiento por la economía regional de las nuevas líneas dinámicas del desarrollo tecnológico.

En relación a los objetivos académicos se hizo especial mención de la necesidad de una formación integral del economista en niveles teórico, científico y técnico; se concedió especial atención a que el perfil del estudiante comprenda la formación en ciencias sociales, doctrinas económicas, sensibilidad para captar las necesidades de los diversos sectores de la economía.

En cuanto a las actividades de posgrado en ciencias económicas se habló de la necesidad de fortalecer la investigación y la docencia a niveles de especialización, intercambio académico, desarrollo de proyectos conjuntos de investigación en el área económica.

IV CONFERENCIA DE FACULTADES Y ESCUELAS DE CONTADURÍA PÚBLICA DE AMÉRICA LATINA

Bajo el auspicio de la Unión de Universidades de América Latina y con el patrocinio de la Universidad Central, de la ciudad de Bogotá, Colombia, se llevó a cabo la IV Conferencia de Facultades y Escuelas de Contaduría Pública en América Latina los días 19, 20, 21 y 22 de noviembre.

En la ceremonia inaugural asistió el rector de la Universidad Central y miembro del Consejo Ejecutivo de la UDUAL, Dr. Jorge Enrique Molina M., quien al referirse a los contadores en el ejercicio de su actividad, dentro de las palabras de instalación de la Conferencia, les señaló que "deben ser los guardianes éticos de las naciones". Igualmente se leyeron algunas palabras del Dr. José Luis Soberanes, Secretario General de la UDUAL quien no pudo asistir a la misma. En esta ceremonia también estuvo presente el Dr. Fernando Hínestrosa, rector de la Universidad Externado de Colombia y expresidente de la UDUAL.

Como quedó programado en la convocatoria, la primera ponencia oficial estuvo a cargo del Dr. Edgar Fernando Nieto Sánchez de la Universidad Central; la primera sesión plenaria del III Congreso Latinoamericano de Investigación Contable fue bajo el tema "Responsabilidad social y ética del contador público".

La segunda ponencia oficial se explicó en sesión plenaria y estuvo a cargo del contador público Jorge Gil de la Universidad Nacional de la Patagonia "San Juan Bosco", de Argentina, ésta se verificó el día 21 de noviembre por la mañana; por la tarde se llevó a cabo la segunda sesión plenaria del III Congreso Latinoamericano de Investigación Contable, con el tema "De-

sarrollo académico e investigación en la contaduría pública".

El día 22 de noviembre se leyó la tercera ponencia oficial bajo el título "Importancia de la informática en la formación del contador público", la cual fue formulada por el Contador Público Alfredo Adam, director de la Facultad de Contaduría y Administración de la Universidad Nacional Autónoma de México.

Cabe mencionar que el número de asistentes fue muy amplio con participantes de México, Cuba, Guatemala, Brasil, Venezuela, Colombia, Argentina, Chile, Bolivia, Perú, Panamá y Puerto Rico, se acordó como próxima sede para la V Conferencia a la Universidad Nacional de la Patagonia "San Juan Bosco" en, Comodoro Rivadavia, Argentina para 1988.



I CONFERENCIA DE FACULTADES Y ESCUELAS DE ENFERMERÍA DE AMÉRICA LATINA

Como estaba programado, se llevó a cabo la I Conferencia de Facultades y Escuelas de Enfermería de América Latina los días 30 de septiembre y 1º y 2 de

octubre del presente año, en la ciudad de La Habana, Cuba. Durante la conferencia se llevaron a cabo las diversas sesiones plenarias previstas en el temario gene-

ral aprobado previamente y señalado en la convocatoria oficial.

El evento, primero en América Latina, se celebró bajo los auspicios de la UDUAL, la Universidad de La Habana y el Instituto Superior de Ciencias Médicas de La Habana. La reunión contó con la participación de representantes de Cuba, Brasil, Ecuador, Honduras, Colombia, México, etc.

Es importante destacar, que se acordó en la reunión plenaria celebrada el 1º de octubre la fundación de la Asociación Latinoamericana de Escuelas y Facultades de Enfermería (ALADEFE) y la organización de la II Conferencia de Facultades y Escuelas de Enfermería de América Latina.

Dicha asociación, de carácter regional latinoamericano no gubernamental, tiene como objetivos el mejo-

ramiento del estudio de la realidad sanitaria latinoamericana, aportar soluciones a cuestiones de salud, además de acrecentar el acervo de conocimientos y recursos de esta rama profesional.

La constitución de la ALADEFE se organizó con los auspicios de la UDUAL.

Se eligió como sede para la II Conferencia la Universidad Central del Ecuador.

V CONFERENCIA CIENTÍFICA DE INGENIERÍA Y ARQUITECTURA

El Instituto Superior Politécnico "José Antonio Echeverría" de la ciudad de La Habana, en Cuba, convoca a ingenieros y arquitectos latinoamericanos a la V Conferencia Científica de Ingeniería y Arquitectura que se llevará a cabo los días 20 y 23 de enero de 1987, en el Palacio de las Convenciones de La Habana.

La Conferencia será auspiciada por diversos organismos oficiales de Cuba: Ministerio de Educación Superior, Ministerio de la Construcción, Ministerio de la Industria Sideromecánica, Comité Estatal de Colaboración Económica, Instituto Nacional de Sistemas Automatizados y Técnicas de Computación y la Unión Nacional de Arquitectos e Ingenieros de la Construcción.

El tema central de la Conferencia es "El uso de las computadoras y los microprocesadores en las tareas de Ingeniería y Arquitectura", su desarrollo prevee comisiones de trabajo en las siguientes áreas: Ar-

quitectura y Urbanismo, Azúcar y Derivados, Construcción de Maquinaria, Electrónica, Energética, Ingeniería Hidráulica, Ingeniería Vial, Ingeniería Estructural, Ingeniería Geofísica, Ingeniería Química, Ingeniería de Alimentos, Ingeniería de Transporte, Ingeniería Industrial, Sistemas Automatizados de Dirección, Sistemas de Computación y su aseguramiento de programas, Computación en la enseñanza de la Ingeniería y Arquitectura, Organización de la explotación de los sistemas de computación.

Las personas interesadas en enviar ponencias, con los habituales normativos para este tipo de eventos deberán dirigir su correspondencia a:

V Conferencia Científica de Ingeniería y Arquitectura
ISPJAE, Mariano,
Ciudad de La Habana,
Cuba.

HOMENAJE AL DR. FIX ZAMUDIO

Con motivo del XXX aniversario como investigador en la ciencia jurídica, el Dr. Héctor Fix Zamudio, fue objeto de un homenaje por parte de la Universidad Nacional Autónoma de México.

Cabe destacar en este lugar que para la UDUAL la figura del Dr. Fix Zamudio es entrañable, puesto que nos ha brindado su apoyo para conseguir nuestros propósitos. Además de sus innumerables visitas, conferencias, cursillos, etc. a las di-

versas universidades de la región;

El profesor mexicano ha sido distinguido por las casas de estudio de América y ha sido nombrado juez de la Corte Interamericana de Derechos Humanos.

De la ceremonia final el Dr. Gustavo Bacarso en representación de la Universidad Mayor de San Marcos, del Perú le impuso las insignias como "Profesor Honorario" de esa Casa de Estudios.

DIRECTORIO DEL CONSEJO EJECUTIVO DE LA UNION DE UNIVERSIDADES DE AMERICA LATINA

Presidente:

Dr. Jorge Carpizo,
Rector de la Universidad Nacional Autónoma de México

Vicepresidentes:

Dr. Juan Oscar Usher T.,
Rector de la Universidad Católica Nuestra Señora de la Asunción, Paraguay
Prof. Rodolfo Joaquim Pinto Da Luz
Rector de la Universidad Federal de Santa Catarina

Florianópolis, Brasil

Dra. Ilse Wisotzki

Rectora de la Universidad de Lima, Perú

Vocales:

Dr. Hércules Pinelli,
Rector de la Universidad Nacional de la Patagonia Comodoro Rivadavia, Argentina

Dr. Ernesto Domínguez

Rector de la Universidad Iberoamericana México

Dr. Roderico Segura

Rector de la Universidad San Carlos, Guatemala

Dr. Jorge Enrique Molina

Rector de la Universidad Central Bogotá

Dr. Fernando Agrait

Presidente de la Universidad de Puerto Rico

San Juan, Puerto Rico

Lic. Rafael Toribio

Rector del Instituto Tecnológico de Santo Domingo

República Dominicana

Dr. Mario Ríos Arazo

Rector de la Universidad "Juan Misael Saracho"

Tarija, Bolivia

Dr. César Cordero Moscoso

Rector de la Universidad Católica de Cuenca

Cuenca, Ecuador

Secretario General:

Dr. José Luis Soberanes

La GACETA UDUAL

aparece trimestralmente

Responsable de la edición,

A. Guerrero

NUEVAS PUBLICACIONES DE LA UDUAL

Revista UNIVERSIDADES / UNION DE UNIVERSIDADES DE AMERICA LATINA.

No. 100; Abril-junio 1985, año XXV, Tercera Serie pp. 382
No. 101; Julio-septiembre 1985; año XXV, Tercera Serie pp. 326
No. 102; Octubre-diciembre; año XXV, Tercera Serie pp. 320

OPCIONES DE POSGRADO EN AMERICA LATINA: Coedición UDUAL-UNAM-DGIA. 1a. Ed., México, 1986, pp. 212. Recoge la información que se requiere para realizar estudios de máximo nivel en la región latinoamericana.

CENSO UNIVERSITARIO LATINOAMERICANO 1983: Ed. UDUAL. 1a. Ed. México, 1985, pp. 898. Recoge los datos estadísticos de 1983 de la educación superior de América Latina, es un documento básico para las universidades, además de un análisis evaluatorio.

III CONFERENCIA LATINOAMERICANA DE PLANEAMIENTO UNIVERSITARIO: Coedición UDUAL-UNAM-UCSG: 1a. Edición, México, 1986, pp. 382. Recoge la memoria de la III Conferencia.

I SIMPOSIO SOBRE EL PENSAMIENTO FILOSÓFICO LATINOAMERICANO

La Universidad Central de Las Villas de Cuba, invita a especialistas en ciencias sociales para participar en el I Simposio sobre pensamiento filosófico Latinoamericano que se celebrará los días 3, 4, 5 y 6 de noviembre de 1987.

Los temas a tratar son los siguientes: Pensamiento Precolombino, La Escolástica, La Ilustración, El Pensamiento de la Independencia, El Positivismo, El Irracionalis-

mo, La Filosofía de la Liberación y el Marxleninismo.

El evento cuenta con el auspicio del Ministerio de Educación Superior y la Sociedad Cubana de Investigaciones Filosóficas. La sede del Simposio será la Universidad Central de las Villas con el siguiente domicilio:

Carretera de Camajuani Km. 7,
Santa Clara, Villa Clara, Cuba.
Telex 041130.

**Universidad
de México**
REVISTA DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO
Noviembre, 1986 430

Arturo Azuela
LA REVOLUCIÓN
EL GRAN TEMA DE LA
NOVELA MEXICANA

POEMAS DE MARIO LUZI

PLANES REVOLUCIONARIOS

ENTREVISTA CON
MARCOS MOSHINSKY

Suscripciones:
Apdo. Postal No. 70-288 / Ciudad Universitaria / 04510 México, D. F.
Tel. 550-55-59 y 548-43-52

De venta en Librerías Universitarias, Tiendas de la UNAM,
Sanborns y diferentes librerías del D. F.

GACETA UDUAL

Secretaría General
Ciudad Universitaria
Apartado Postal 70232
Delegación de Coyoacán
04510-México, D.F.

